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Niederschrift 
 

über die Sitzung des Finanzausschusses der Gemeinde Probsteierhagen 
(PROBS/FA/06/2011) vom 30.11.2011 

 
Anwesend: 

Vorsitzende/r 
Rolf Timm  

Mitglieder 
Hartmut Frischbier  
Erwin Lemke -ab 18.08 Uhr- 
Axel Niebuhr -ab 18.10 Uhr- 
Klaus Robert Pfeiffer  
Wolfram Schlauderbach  
Bernd Steffen -Protokollführer- 

von der Verwaltung 
Mirko Hirsch  

Gäste 
Ernst Jöhnk  
Margrit Lüneburg  
Petra Pluhar 
 
 
Beginn: 18:03 Uhr 
Ende 20:05 Uhr 
Ort, Raum: 24217 Schönberg, Knüll 4, Rathaus Schönberg, 

Besprechungsraum I (Obergeschoss Zi. 201) 
 
 
Tagesordnung: Vorlagennummer: 

- öffentliche Sitzung - 

 1.   Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit, Genehmi-
gung der Tagesordnung 

 

   
 2.   Genehmigung des Protokolls vom 19.10.11  
   
 3.   Haushalt 2012 des Kindergartens (siehe Anlage)  
   
 4.   Haushaltssatzung und Haushaltsplan 2012 PROBS/BV/058/2011 
   
 5.   Verschiedenes  
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- öffentliche Sitzung - 

TO-Punkt  1: Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit, Genehmigung 
der Tagesordnung 

 
Der Vorsitzende begrüßt die Teilnehmer und stellt die Beschlussfähigkeit fest. 
Änderungen zur TO bestehen nicht. Die To ist somit genehmigt. 
  
 
TO-Punkt  2: Genehmigung des Protokolls vom 19.10.11 
 
Es gibt keine Einwände gegen das Protokoll der letzten Sitzung vom 19.10.11.  
 
 
TO-Punkt  3: Haushalt 2012 des Kindergartens (siehe Anlage) 
 
Der Haushalt des Kindergarten ist in der Einladung vorgelegt. Der Plan liegt für 
die Gemeinden  €  3.600 höher gegenüber 2011. 
Der Haushalt wird zur Kenntnis genommen. 
  
 
TO-Punkt  4: Haushaltssatzung und Haushaltsplan 2012 

Vorlage: PROBS/BV/058/2011 
 
Der 1. Entwurf des Haushaltes 2012 wurde vor der Einladung versandt. Der 2. Entwurf wur-
de auf der Sitzung vorgelegt. Hier sind weitgehend  die Beschlüsse des Werkausschusses 
und des Bau- und Umweltsausschuss eingearbeitet, wie auch einige neue Zahlen der Ver-
waltung. 
Der Vorsitzende weist darauf hin, dass man möglichst einen ausgeglichenen Haushalt errei-
chen sollte um keine neuen Kredite aufnehmen zu müssen. 
Auf Anfrage von Herrn Pfeiffer gliedern sich die 3,85 Angestellten der Gemeinde wie folgt 
auf:    Hermann Lorenzen  1 AK 
    T. Berg   1 AK 
    R. Maas   1 AK 
    Sven Schütt   0,65 AK 
    Frau Konkol   0,13 AK 
    Frau Hinz   0.07 AK 
Der Jugendpfleger  Hr. Ewoldt ist mit 0,16 AK  nicht enthalten. 
 
Der Ansatz  0200/5700  (Dabel) wird auf   €  700,--   erhöht. 
1300/ 16200  Kreiszuschuss für das Katastrophenfahrzeug wird von 1000,-- 
Auf €  1000,-- erhöht. 
Unter 3600/71700 wird der Bau- und Umweltausschuss gebeten zu überdenken,  ob 
die Pachtverträge mit Hr. Hille und Fr. Petersen nicht gekündigt werden sollten. 
Unter 6100/6500 werden die Planungskosten um € 2500,-- auf € 500 gekürzt, wobei der 
Ausschuss sich für die Planung ausspricht. Weitere Kosten, wenn nötig 
sollten ggfl. im Nachtrag oder 2013 zur Verfügung gestellt werden. 
Unter 7900/7120 wird der Gemeindeentwicklungsausschuss die Kosten von immerhin 
9.700,-- € zu prüfen.(TVP) 
Unter 8840/65000 werden die Geschäftsausgaben wie folgt aufgeteilt: 
  Werbung und Vermarktung  €   8000 
  Vermittlung    € 10000 
8850/6500 werde die Geschäftsausgaben MarktTreff  auf 1500 erhöht. 
Die Erhöhungen der einzelnen Rep.Kosten  an den Gebäuden werden von der Bürgermeis-
terin  erklärt., wie auch die ausgewiesenen  Ansätze im Vermögenshaushalt. 



Sitzung des Finanzausschusses der Gemeinde Probsteierhagen vom 30.11.2011 Seite 3 von 3 

Gegenüber dem  2. Entwurf werden für die Geräte im Internett Cafe € 1000 eingesetzt. 
Der Gemeindevertretung wird einstimmig empfohlen den entsprechend vorzulegenden 
Haushaltsplan 2012 anzunehmen. 
  
 
TO-Punkt  5: Verschiedenes 
 
Der Vorsitzende teilt mit, dass Kl. Pfeiffer den Ausschuss verlassen wird. Neu als 
bürgerl. Mitglied seitens der CDU wird Frau Petra Pluhar in den Ausschuss kommen. 
In der nächsten Sitzung soll aufgenommen werden:    Pachtzahlung 
          Pachteinnahmen 
          Zuschüsse  Vereine und Verbände 
          Anpassungen der Mieten 
 
 
 
 
20.05 Uhr der Vorsitzende bedank sich für die letztlich einstimmige Beratung, sowie bei 
Herrn Hirsch für die Vorbereitung und Erklärungen. Die Sitzung wird geschlossen. 
  
 
 
 
 
 

  gesehen: 
   
 gez. Bernd Steffen gez. Sönke Körber 
 - Protokollführer - - Amtsdirektor - 
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